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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE 

“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, no auditório do edifício dos 

paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas vinte e uma 

horas e nove minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que compõem 

a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de dar 

cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: ------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, 

ACERCA DA ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ------------------------------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS PROJETOS DE REGULAMENTO DO 

SERVIÇO DE ABASTECIMENTO PÚBLICO DE ÁGUA E DO REGULAMENTO DE 

SERVIÇO DE ÁGUAS RESIDUAIS URBANAS, PARA A AR – ÁGUAS DO RIBATEJO, 

EIM, SA, APÓS CONSULTA PÚBLICA; ---------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS EM ATRASO E PAGAMENTOS EM ATRASO, POR 

REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZANOVE; ------------ 

QUATRO – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO 

ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM; --------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; ---------- 

SETE – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA; ------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DE REVISOR 

OFICIAL DE CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E 

VINTE; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA. ------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DO INVESTIMENTO PARA 

CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “REMODELAÇÃO DA ESCOLA 

DE BENFICA DO RIBATEJO”. ---------------------------------------------------------------------------- 
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ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO 

“REGULAMENTO DE FUNCIONAMENTO, UTILIZAÇÃO E GESTÃO DO COMPLEXO 

DAS PISCINAS MUNICIPAIS DE ALMEIRIM”. ------------------------------------------------------- 

-------------------------------- PERIODO ANTES DA ORDEM-DO-DIA------------------------------- 

------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ---------------------------------------

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos 

do número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei 

número cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número 

um, alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes 

presenças: na mesa; Carlos Manuel Russo Mota (presidente da mesa da Assembleia 

Municipal em substituição); Manuel Bastos Martins, (primeiro secretário da mesa da 

Assembleia Municipal, em substituição); Teresa Isabel Almeida filipe, (segundo 

secretário da mesa da Assembleia Municipal); Sofia Lourenço Ferreira; Helena Maria 

Martinho Lopes Cláudio, Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva Trindade; José 

Manuel Coutinho Lopes; Nuno Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; João Manuel 

Sousa da Silva; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; João Bernardo Torcato 

de Sá e Seixas; António Manuel da Cruz Martins; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; 

Domingos Manuel Monteiro Martins; Pedro André Marques Rodrigues; Eduardo 

Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta Cristina Ferreira Martins; Paulo Rui Marques 

Olivença de Almeida; Joana Nunes Carvalho; João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário 

(Presidente da Junta de Fazendas de Almeirim); Joaquim Manuel de Deus Catalão 

(Presidente da Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro (Presidente 

de Junta da Raposa); Cândida Isabel Conceição Lopes (Presidente da Junta de Benfica 

do Ribatejo); do executivo municipal o senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente 

da Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Maria Emília 

Moreira (vereadora); Eurico Manuel Lopes Henriques (vereador); Rui Manuel Farinha 

Freire Rodrigues (vereador) e Ana Sofia da Fonseca Casebre (vereadora). ----------------- 

--------- Registo de Faltas: Rui Miguel Pacheco Jorge da Neta (Assembleia Municipal) e 

Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (Executivo Municipal). ------------------------------------ 

--------- Sendo vinte e uma horas e sete minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de fevereiro de dois mil e vinte. ---------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO»» Boa noite a todo o executivo 

municipal, deputados municipais e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo 

que declaro aberta a sessão ordinária de vinte e um de fevereiro de dois mil e vinte. ----- 
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Estão presentes vinte e quatro dos vinte e cinco membros que compõem esta 

Assembleia. Ou seja, dezanove elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, e 

dois da coligação INOVAR ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------ 

------------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------- 
--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de dezembro de dois mil e 

dezanove, e a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ------ 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a 

seguinte documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da 

Assembleia Municipal no mês de fevereiro de dois mil e vinte. ----------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA – Oficio a enviar convite para assistir ao 

tradicional desfile de carnaval no dia 21 de fevereiro, pelas 16 horas. ----------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envio jornal relativo ao mês de dezembro de dois mil e 

dezanove e janeiro de dois mil e vinte. ------------------------------------------------------------------ 

PSD - Distrital de Santarém – Oficio a apresentar cumprimentos. ---------------------------- 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE TORRES VEDRAS – Oficio a enviar cartão de Boas 

Festas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO 20KMS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar cartão de Boas Festas. --------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO – Oficio a convidar para assistir 

ao desfile de Carnaval nos dias vinte e três e vinte e cinco de Fevereiro. --------------------- 

CIMLT – Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo: Ofício a enviar Orçamento 

para o ano de dois mil e vinte, Plano de Acão, Mapa de Pessoal e Grandes Opções do 

Plano. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses – Oficio a enviar Boletim 

número cinco da referida associação. ---------------------------------------------------------------- 

José Francisco Correia Afonso Marouço - Oficio a solicitara a suspensão de mandato 

por noventa dias. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Rui Manuel de Oliveira Pinto Pires – Oficio a enviar justificação de falta à sessão 

ordinária de vinte e um de Fevereiro. -------------------------------------------------------------------- 

Paulo José Casimiro Duarte – Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária de 

vinte e um de Fevereiro. ------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------Apreciação e Votação das Atas------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Passamos agora à 

apreciação da ata da sessão ordinária do dia cinco de dezembro de dois mil e 

dezanove.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de cinco de dezembro de dois mil e 
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dezanove, APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de cinco de dezembro 

de dois mil e vinte, com vinte e dois votos a favor, dezoito do grupo do PS, dois do 

grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Duas abstenções, 

uma do grupo do PS e uma do grupo da CDU.-------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Existem declarações de 

Votos? ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

As duas abstenções registadas dizem respeito às ausências verificadas na sessão 

anterior. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora aos assuntos de interesse local 

nos termos da alínea b) do artigo trinta e três do Regimento. -------------------------------------

--------------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) ------------------------------------------ 

----------------------------------------------------(Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos)----------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO»» Estão abertas as inscrições. - 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. ------------------------ 

A minha intervenção é sobre dois assuntos. O primeiro é sobre mantilhas de cães 

vadios que existem no concelho de Almeirim, concretamente na serra da Raposa, que 

me foi relato por praticantes de BTT. -------------------------------------------------------------------- 

O outro caso de cães vadios está localizado no final do troço da Circular Urbana, junto à 

Rua dos Aliados. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O assunto seguinte, prende-se com os denominados prédios Alfa, concretamente os 

edifícios Alfa II e Alfa III, implantados na Av. D. João I em Almeirim. --------------------------- 

Estes edifícios, desde o início ainda em fase de construção, que constituíram um 

problema. Nessa altura, a CDU através dos seus eleitos, levantou questões que se 

prendiam com o número de pisos, superiores ao que estava autorizado pelo PDM. 

Depois de muitas peripécias, o construtor com a anuência da Câmara Municipal de 

Almeirim, acabou por construir o que pretendia, recorrendo a uma solução que passou 

pelo recuo do último piso. Também nessa altura, foram levantadas algumas questões, 

inclusive pelos serviços técnicos da autarquia que se prendiam com a qualidade de 

algumas das soluções construtivas adotadas pelo empreiteiro. Também aí esses 

reparos e alertas foram desvalorizados e a obra continuou até à sua conclusão. 

Posteriormente, também por insistência da CDU, foi colocada uma grade protetora à 

volta das rampas de acesso às garagens, evitando que alguém pudesse cair no fosso 

criado por essas rampas. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Passado alguns anos, os edifícios apresentam evidentes patologias graves que 

colocam em risco pessoas e bens e limitam a utilização do espaço público. 

Particularizando, no edifício Alfa III (FOTO 880 ALFA III) verificou-se o descolamento de 
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azulejos que constituem o revestimento das fachadas fronteira e traseira (FOTO 874 

ALFA II), com a queda dos mesmos no espaço público, danificando algumas viaturas 

estacionadas e que só por mero acaso não atingiram pessoas. A Câmara, logicamente, 

procedeu ao isolamento da área, impedindo o estacionamento de viaturas. Apesar de 

recentemente terem sido arrancados todos os azulejos, o isolamento da área mantém-

se, o que se regista já há vários meses. Subsiste algum risco? Na traseira do edifício, 

voltada para uma zona ajardinada, ao nível do rés-do-chão existe uma estrutura em 

forma de pérgula (FOTO 900 ALFA III), construída com colunas e vigotas em cimento 

que apresentam sinais óbvios de degradação e que podem constituir um perigo para 

quem ali passa. Não é raro ver crianças a brincar, penduradas nessa estrutura. ----------- 

O edifício Alfa II (FOTO 874 ALFA II), apresenta as mesmas patologias do Alfa III, 

acrescendo uma situação bem mais grave e perigosa. As varandas das traseiras 

apresentam fissuras significativas e já apresentam sinais de deslocamento face ao 

edifício. Numa linguagem de leigo, diria que as mesmas se estão a inclinar e a descolar 

do edifício (FOTOS 870, 871,872). Ainda neste edifício, tivemos acesso à zona das 

garagens situadas no subsolo, e aí é possível verificar uma fenda que percorre toda a 

largura da placa e se prolonga pelas paredes e chão. (FOTOS 901, 902) -------------------- 

Estamos perante uma situação grave e que exige medidas urgentes antes que se 

verifique uma tragédia. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Com certeza que a Câmara tem conhecimento destas situações, até porque colocou 

barreiras que interditam o acesso aos espaços afetados pela queda dos azulejos. -------- 

O que pretendemos saber é se foi feita alguma auditoria técnica inspeção por parte da 

câmara ou da Proteção Civil, por forma a avaliar o estado dos edifícios e as condições 

de segurança. Se foi elaborado algum relatório resultante dessa eventual avaliação. Se 

sim, quais as medidas preconizadas e em que espaço temporal. -------------------------------  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO»» Não existindo inscrições 

sobre os assuntos de interesse municipal, e antes de dar a palavra ao Senhor 

Presidente da Câmara, para esclarecer as dúvidas apresentadas., perguntava se as 

atas dos respetivos condomínios foram consultadas? ---------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Não aprofundei esse assunto relativamente às 

atas, nomeadamente o que foi decidido em assembleia do condóminos. O que sei por 

algumas pessoas, é que o condomínio não possui fundos para fazer as obras 

necessárias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos os presentes. ------------------------------- 

Em relação ao assunto dos cães, não tinha conhecimento, pelo que vou dar orientações 

aos serviços para que verifiquem a situação relatada. ----------------------------------------------
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Quanto aos edifícios ALFA, o que sabemos sobre este assunto é o mesmo que foi 

relatado pelo Senhor Deputado. Sei informalmente que o condomínio está-se a cotizar 

extraordinariamente, de modo a conseguir fazer as obras necessárias. ----------------------- 

Sobre as fissuras e rachas, podem ser juntas de dilatação. No entanto, na próxima 

semana, darei instruções aos serviços para que procedam a uma visita, de modo a 

avaliarem as condições dos edifícios, nomeadamente o que possa apresentar risco de 

queda sobre pessoas e bens. ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Passamos agora a apreciar 

uma recomendação apresentada à Mesa da Assembleia Municipal pelo Grupo da CDU.  

----------------------------------------------RECOMENDAÇÃO--------------------------------------------- 

---------------------------Pela implementação de Programa CED para gatos------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» A Lei número vinte e sete barra dois mil e 

dezasseis de vinte e três  de agosto, que aprova medidas para a criação das redes de 

centros de recolha oficial de animais, com a modernização dos serviços municipais de 

veterinária, estabelece também a proibição do abate de animais errantes como forma de 

controlo da população, privilegiando-se assim a esterilização. ----------------------------------- 

Através da Portaria número cento e quarenta e seis barra dois mil e dezassete de vinte 

e seis de abril, regulamentou-se as condições e normas técnicas a que devem obedecer 

os programas de controlo das populações de animais errantes, nomeadamente de 

gatos, sem, contudo, se substituir à adoção responsável de animais de companhia, que 

deve ser contínua e fortemente encorajada. ----------------------------------------------------------- 

No entanto, como contributo para minorar os problemas de sobrepopulação animal, os 

programas de captura, esterilização e devolução (CED) de animais errantes, em 

particular dos gatos, devem ser cada vez mais adotados em meio urbano. ------------------ 

A existência das chamadas “colónias de gatos”, ao abrigo destes programas, 

respondem a vários problemas, como o crescimento descontrolado dos gatos, 

eliminando problemas de insalubridade e os incómodos provocados pela presença das 

colónias não supervisionadas. Os gatos que estão em colónias CED são normalmente 

mais saudáveis, e com a esterilização, desaparecem os miados, as lutas e o cheiro da 

urina, que estão associados à reprodução. ------------------------------------------------------------ 

No passado, o controlo era feito por remoção e abate dos gatos, medidas que a prática 

e os dados científicos mostraram ser ineficazes, pois ao retirar os gatos de um local, o 

seu lugar é rapidamente ocupado por outros gatos, para além de saírem mais caras. A 

presença de gatos na cidade é ainda muito importante no controlo de pragas, como 

roedores, que podem ser portadoras de doenças graves para humanos, pois um gato, 

mesmo bem alimentado, continua a caçar. ------------------------------------------------------------ 
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Almeirim também não escapa à existência de colónias de gatos em vários locais da 

cidade, que atualmente, não estão sujeitas a nenhum programa CED, ou seja, os 

problemas referidos anteriormente, assim como a conspurcação do espaço público 

tornam-se incómodos para a população. --------------------------------------------------------------- 

Pelo que importa dar resposta efetiva ao problema, de acordo com a legislação em 

vigor, em articulação com os munícipes e associações de proteção animal que atuam 

no concelho, com o intuito de se cumprir as normas de bem-estar animal. ------------------- 

A Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a vinte e um de fevereiro de dois mil e 

vinte, na sequência da presente proposta dos eleitos da CDU, recomenda à Câmara 

Municipal de Almeirim que: --------------------------------------------------------------------------------- 

UM – Implemente, ao abrigo da legislação em vigor, o Programa de Captura, 

Esterilização e Devolução de animais errantes, constituindo as colónias de gatos; -------- 

DOIS – Articule com os munícipes e associações de proteção e bem-estar animal que 

atuam no concelho, a sua colaboração e participação no Programa CED; ------------------- 

TRÊS - Promova campanhas de sensibilização para o aumento da adoção responsável 

de animais de companhia em Almeirim. ---------------------------------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. ----------------- 

Na generalidade concordamos com o teor da recomendação relativa ao programa CED 

para gatos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ALFREDO TRINDADE (Grupo do PS) »» Este assunto, na minha opinião devia servir 

para nos alertar a todos sobre o fenómeno das colonias de gatos em espaço publico. --- 

Estas colonias, proliferam em espaço público, porque existem pessoas que alimentam 

estas colonias, sem procederem com as boas práticas. ------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre assunto, nos apoios que a Câmara tem prestado 

a várias Associações, e uma em particular, a PRAVI, já criou condições para que 

fossem esterilizados sessenta gatas, trinta e nove gatos, dezoito cadelas e sete cães. 

Ou seja, cento e vinte e quatro animais. ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» A recomendação relativa ao 

programa CED para gatos, será enviada ao executivo municipal. ------------------------------- 

Seguidamente, vamos apreciar um voto de saudação, apresentado pelo Grupo da CDU, 

que diz respeito ao Dia Internacional da Mulher. ----------------------------------------------------- 

--------------------------------------------VOTO DE SAUDAÇÃO------------------------------------------ 

----------------------------------------Dia Internacional da Mulher-------------------------------------- 

JOANA NUNES CARVALHO (Grupo da CDU) No dia oito de Março comemora-se o Dia 

Internacional da Mulher. Em mil novecentos e dez, por proposta de Clara Zetkin, foi 

aprovado um dia internacional que determinava uma ação comum pela emancipação 
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das trabalhadoras e pelo sufrágio universal, em homenagem à dura luta travada em mil 

oitocentos e cinquenta e sete pelas operárias de uma fábrica têxtil em Nova Iorque. ----- 

Este dia representa o símbolo da luta emancipadora das mulheres e um marco na 

defesa dos direitos pela igualdade, justiça social, progresso e paz. Não só neste dia, 

como em todos os dias do ano, é fundamental dar passos para a igualdade, porque se é 

verdade que já se conseguiu muito, também é verdade que há ainda um longo caminho 

a percorrer para que tenhamos uma sociedade onde homens e mulheres tenham os 

mesmos direitos e deveres, e onde a desigualdade de género seja eliminada nas 

diversas dimensões da vida – económica, política, social, cultural. ----------------------------- 

O século XX foi um século de profundas transformações na condição feminina, de 

avanços significativos na desconstrução de estereótipos, no reconhecimento, 

visibilidade e respeito pelo estatuto social e político das mulheres, e estas foram 

conquistas difíceis, que devem ser valorizadas e aprofundadas. Nunca poderemos 

aceitar que haja qualquer retrocesso! ------------------------------------------------------------------- 

Em Portugal, contrariando os princípios consagrados na Constituição da República 

Portuguesa, continuam a persistir inúmeras desigualdades, preconceitos e 

discriminações no trabalho, na vida e na sociedade, em relação às mulheres. -------------- 

Os dados do número de vítimas mortais em contexto de violência doméstica revelam-

nos que em dois mil e dezanove, foram ceifadas as vidas de vinte e seis mulheres, de 

duas crianças e sete homens às mãos de companheiros, ex-companheiros ou 

familiares, números superiores ao ano anterior. É absolutamente intolerável e 

demonstrativo de que é preciso fazer mais, é preciso valorizar o papel da mulher na 

sociedade e implementar políticas efetivas de promoção da igualdade e da 

emancipação real das mulheres. ------------------------------------------------------------------------- 

Assinalar o Dia oito de Março é uma oportunidade para consciencializar a sociedade e 

para exigir do poder político uma intervenção coerente em defesa da qualidade de vida 

e da igualdade de direitos e de oportunidades para as mulheres. ------------------------------- 

A igualdade é uma luta do passado, do presente e do futuro! ------------------------------------ 

Neste sentido, a Assembleia Municipal de Almeirim, reunida a vinte e um de fevereiro de 

dois mil e vinte, delibera: ------------------------------------------------------------------------------------ 

UM - Saudar todas as mulheres portuguesas, e em especial as almeirinenses, por 

ocasião do Dia Internacional Mulher, pelo seu empenho ativo na construção de uma 

sociedade mais justa, igualitária e fraterna; ----------------------------------------------------------- 

DOIS - Saudar ainda as iniciativas promovidas no âmbito do Dia Internacional da 

Mulher, nomeadamente a Manifestação Nacional a decorrer dia oito de Março em 
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Lisboa, sob o Lema “A força da unidade em defesa dos direitos das mulheres e pela paz 

no mundo”, organizada pelo Movimento Democrático de Mulheres. ---------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições. - 

GUSTAVO GAUDÊNCIO COSTA (Grupo do PS) Boa noite a todos novamente. ---------- 

Relativamente a este voto de saudação relativo ao Dia Internacional da Mulher, 

naturalmente que iremos acompanhar a proposta da CDU, e votar favoravelmente. ------ 

--------- * Votação de Saudação pelo Dia Internacional da Mulher – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, com vinte e quatro votos a favor, dezanove do grupo do PS, 

três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Passamos agora ao período 

da Ordem do Dia. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA---------------------------------------

---------------------------------------------------(artigo trinta e quatro do Regimento)------------------------------------------------------- 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS 

TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI 

NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE 

SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Começo por dar a palavra ao 

senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, para que possa fazer a sua 

introdução e as observações que entender fazer sobre a presente Informação Escrita. --

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Se me permitirem no final das intervenções, caso 

existam algumas dúvidas ou pedidos de esclarecimento, prestarei as informações e os 

esclarecimentos que eventualmente não se encontrem na informação escrita. ------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sabemos que estamos na segunda fase de 

construção do Canil Municipal. No entanto, gostávamos de saber para quando se prevê 

a sua conclusão e abertura? ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite novamente. -------------------------------------------- 

O que está no contrato são cento e vinte dias para a execução da obra. Mas, espero 

que seja menos que isso, a não ser que aconteça alguma razão imponderável, que leve 

à paragem da obra. Estamos a falar de uma obra no valor de cerca de cinquenta e cinco 

mil euros. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Na página quatro da Informação escrita, diz 

que se aguarda o inicio da empreitada de requalificação do espaço interior de 

logradouro de prédios de habitação social na Zona Norte.  --------------------------------------- 

A pergunta que faço é; qual o logradouro e quando é que avança a obra? ------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta obra já era para ter avançado, no entanto 

levantou-se uma questão técnica, que se prende com a dimensão da máquina de 

asfaltamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A intervenção pensada é para ser nos passeios, substituição de árvores e asfalto nos 

lugares de estacionamento. Na próxima semana vamos ter uma reunião sobre este 

assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mais 

intervenções para este ponto, passamos ao ponto seguinte. ------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DOS PROJETOS DE REGULAMENTO DO 

SERVIÇO DE ABASTECIMENTO PÚBLICO DE ÁGUA E DO REGULAMENTO DE 

SERVIÇO DE ÁGUAS RESIDUAIS URBANAS, PARA A AR – ÁGUAS DO RIBATEJO, 

EIM, SA, APÓS CONSULTA PÚBLICA; ---------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições.  

Dou agora a palavra ao senhor Presidente para fazer a introdução do ponto relativo ao 

Regulamento dos serviços de abastecimento de água e residuais. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este ponto faz parte da concessão relativa à empresa 

Águas do Ribatejo. Como é do conhecimento de todos, a empresa possui todos estes 

regulamentos que estão de acordo com a ERSAR, e que para tem validade devem ser 

apreciados e votados na respetiva Câmara e Assembleia Municipal. Este Regulamento 

é semelhante ao que existia, pelo que as alterações são de pormenor, e estão de 

acordo com as recomendações da ERSAR, que é o regulador para esta área. ------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo inscrições, 

vamos passar à votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, os Projetos de Regulamento do Serviço de Abastecimento 

Público de Água e do Regulamento de Serviço de Águas Residuais Urbanas, para a AR 

– Águas do Ribatejo, EIM, SA, após consulta pública, com vinte e quatro votos a favor, 

dezanove do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mais 

declarações de voto, e antes de iniciar a apreciação do ponto três. ---------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE COMPROMISSOS 

PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS EM ATRASO E PAGAMENTOS EM ATRASO, POR 

REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZANOVE; ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições 

para a discussão deste assunto. -------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta é uma informação que os Serviços de 

Contabilidade da Autarquia presta de acordo com a legislação. ---------------------------------  

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A questão que que vou fazer é relativa aos 

recebimentos em atraso. Como tem vindo a acontecer, tratasse de um valor 

significativo. Estas importâncias, ao longo dos últimos anos tem uma incidência em dois 

casos, que são os dois principais devedores. O Fundo de Investimento Imobiliário – 

CITATION e a ENCHERIM. Pelo que vamos tendo conhecimento, e pela informação eu 

o senhor Presidente da Câmara de Almeirim nos tem prestado, são duas situações para 

as quais não se vislumbra uma resolução a curto prazo. ------------------------------------------ 

Sobres as rubricas, as últimas três, que se referem às Águas do Ribatejo, no passado 

fizemos algumas questões sobre este assunto, no entanto continuamos ser entender a 

razão da sua existência, pelo que gostávamos de ter uma explicação mais detalhada 

sobre estes três montantes. -------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa a noite a todos 

os presentes. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Algumas das questões que pretendia fazer ao Executivo municipal já foram abordadas.              

Em todo o caso, aproveito para insistir num esclarecimento mais detalhado, sobre a 

existência das dívidas das três entidades referidas, ou seja a CITACION, a ENCHERIM 

e as águas do Ribatejo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mais 

inscrições, dou a palavra ao Senhor Presidente da Câmara. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre a CITACION, continua em tribunal, embota 

tenhamos ganho na primeira instância, no entanto o Fundo, recorreu para o Tribunal da 

Relação, pelo que temos de aguardar o desenrolar do processo. -------------------------------  

Sobre o assunto da ENCHERIM, a não se conseguir uma solução, inevitavelmente terá 

se ser resolvida em Tribunal. ------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto às Águas do Ribatejo, o que se passa é que três em três meses, ou quatro 

meses, dependo das datas dos acertos, nós recebemos entre os trinta e os cinquenta 

mil euros de acertos. Os acertos dizem respeito a três situações de falta de pagamento. 

Uma é motivada por pessoas que se vão embora da habitação e deixam a divida por 

liquidar, algumas delas, do tempo em que a gestão era da nossa Autarquia. Depois 

existe um outro tipo de divida. Que são os que não pagam, e que uma intervenção mas 

“musculada” faz com que seja feito o pagamento, embora com alguns meses de atraso, 

o que acaba por se refletir nos valores que estamos a apreciar. Por fim, existem os 

descuidos, e o pagamento acaba por ser feito apenas no mês seguinte. --------------------- 

A tendência, por muito residual que seja, é todos os anos aumentar um pouco mais. ----- 
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No entanto, muito deste valor futuramente não vais aparecer, até porque ele será pago 

diretamente à ECOLEZIRIA. ------------------------------------------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos. -------------------------------------- 

É possível saber qual é o valor mensal que é transferido para a Câmara de Almeirim 

relativo aos resíduos sólidos? ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Os valores rondam os cinquenta mil euros. A este 

valor, junta-se em média mais quarenta mil euros, três em três ou de quatro em quatro 

meses. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mais 

intervenções para a discussão deste ponto, e sendo o mesmo apenas de apreciação, 

vamos passar aos pontos seguintes da Ordem de Trabalhos - OT. -----------------------------

Conforme convencionado na reunião da Comissão de Representantes, os pontos 

relativos à apreciação dos relatórios semestrais das juntas de freguesia serão 

apreciados e discutidos em conjunto. ------------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO 

ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM; --------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------- 

SEIS – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; ---------- 

SETE – APRECIAÇÃO E DISCUSSÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO 

DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA; ------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições. - 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Não vou tecer muitas 

considerações sobre estes quatro relatórios. Vou apenas aproveitar para dizer que de 

uma maneira geral, todos os relatórios apresentam uma leitura idêntica, e que se 

aproximam da uniformização sugerida nesta Assembleia, sendo o relatório da Junta de 

Freguesia de Raposa, o que se apresenta mais completo e legível. --------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Como foi dito anteriormente, os relatórios 

melhoraram significativamente, apresentando inclusivamente imagens que ilustram a 

sua atividade. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao relatório da Junta de Freguesia de Almeirim, gostávamos de saber o 

que está a ser feito na tília do cemitério de Almeirim. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre os relatórios não tenho nenhuma consideração a 

fazer. Quanto à Tília no cemitério de Almeirim, a Câmara tem prestado todo o apoio à 

Junta de Freguesia e simultaneamente tem acompanhado os trabalhos de intervenção 
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da mesma. Mas, sobre este assunto, certamente o Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Almeirim, prestará melhores esclarecimentos. ------------------------------------- 

PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM »» Boa noite a todos os 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à Tília do cemitério de Almeirim, no início de fevereiro foi feita a segunda 

intervenção por uma equipa especializada, que procedeu a uma poda de acordo com o 

relatório emitido pelo Instituto Superior de Agronomia. Significa que esta foi a última 

poda. Teremos agora que aguardar, para perceber como é que a árvore irá reagir. Se 

não acontecer nada, só daqui a dois ou três anos é que haverá uma nova intervenção. - 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mãos 

intervenções, fica assim encerra a discussão e apreciação dos pontos quatro, cinco, 

seis e sete da Ordem de Trabalhos. --------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, passamos à apreciação do ponto número oito. ---------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DE REVISOR 

OFICIAL DE CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E 

VINTE; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Dou a palavra ao Senhor 

Presidente da Câmara para fazer a introdução do ponto oito. ------------------------------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A nossa proposta é idêntica ás anteriores. É nossa 

intenção voltar a nomear o mesmo Revisor Oficial de Contas – ROC. ------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa posição sobre este assunto é conhecida 

de todos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguindo o que temos vindo a dizer sobre este assunto, e também sobre as 

recomendações das boas práticas contabilísticas, que aconselham a mudança do ROC, 

especialmente neste caso, que acompanha as contas da Câmara há muitos anos. ------- 

A câmara insiste em nomear este ROC, embora não tenhamos nada contra as pessoas, 

o nosso voto será contra esta nomeação. -------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite a todos, 

novamente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A nossa posição sobre este assunto é idêntico ao da bancada da CDU, que se prende 

com a necessidade de rotatividade entre ROC’s, pois são essas as recomendações 

para as boas práticas contabilísticas. São disso o exemplo da CMVM e do Banco de 

Portugal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No passado fiz algumas questões sobre o contrato entre a Câmara e o ROC. Este ano 

esse contrato não foi distribuído com a documentação. No entanto, informa que o 
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contrato será renovado por períodos iguais. É sobre os períodos iguais que gostava de 

ter uma explicação do Senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------- 

Não está em causa o ROC, mas sim o critério de ser sempre o mesmo revisor. ------------

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA (Grupo do PS) »» Boa noite a todos. ----------------- 

Sobre esta matéria é evidente para todos, que seremos coerentes com a nossa posição 

no passado, pelo que iremos votar favoravelmente esta nomeação. --------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Sobre a renovação de contratos, o procedimento que 

fazemos é de três anos de acordo com a Lei, podendo ser renovado automaticamente, 

de ano a ano. Embora este procedimento seja assim, não impede que o mesmo não 

seja discutido e votado na Assembleia Municipal, como é o caso. ------------------------------ 

--------- * Votação do ponto oito da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta de nomeação de Revisor Oficial de Contas do Município de 

Almeirim para o ano de dois mil e vinte, com dezanove votos a favor do grupo do PS e 

cinco votos contra. Três do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo declarações de 

voto por parte das respetivas bancadas passamos ao ponto nove. ----------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA. ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Peço ao Senhor Presidente 

da Câmara Municipal de Almeirim para fazer a introdução do ponto nove da Ordem de 

trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este o novo nome para o que antigamente se 

denominava de revisão orçamental. Esta revisão é para permitir novos empréstimos que 

vão passar por esta Assembleia. ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições. - 

Não havendo inscrições, passamos à votação. ------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de Alteração Orçamental Modificativa, com vinte 

e quatro votos a favor, dezanove do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da 

coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ---------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Passamos ao ponto dez da 

Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DO INVESTIMENTO PARA 

CONTRAÇÃO DE EMPRÉSTIMO BANCÁRIO, PARA “REMODELAÇÃO DA ESCOLA 

DE BENFICA DO RIBATEJO”. ---------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Peço ao Senhor Presidente 

para nos explicar em que consiste este empréstimo. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Para que possamos conseguir fazer esta e outras 

obras, pedimos que este empréstimo seja aprovado, para se conseguir fazer uma 

intervenção na Escola de Benfica do Ribatejo. ------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições. 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Relativamente a este 

ponto, e conforme tenho referido em situações semelhantes, o que nós estamos a 

apreciar e votar é uma proposta de investimento. O que nos tem sido dito é que 

estamos a votar e apreciar um empréstimo bancário. O meu entendimento, salvo melhor 

opinião é que se trata de uma proposta de investimento. ------------------------------------------ 

Sobre esta dúvida gosta de ter um esclarecimento claro, no sentido de perceber se é 

efetivamente um investimento, ou uma proposta de empréstimo bancário. ------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A explicação é simples. Quando o empréstimo para o 

investimento a ser feito resulta em valor superior a dez por cento daquilo que é o 

investimento previsto no ano, antes de existir autorização para o empréstimos, o 

investimento deve vir obrigatoriamente à Assembleia Municipal para ser autorizado. -----

Ou seja, um investimento que tenha recurso ao crédito. ------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Os dez por cento são sobre os quatrocentos 

mil euros ou sobre os seiscentos e noventa mil euros? -------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Os dez por cento é sobre os seiscentos e noventa mil 

euros. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Concordo com as obras que se pretende fazer de 

remodelação da Escola de Benfica do Ribatejo. No entanto, sobre este assunto, é meu 

entendimento que este ponto devia ser dividido em dois. Um sobre o endividamento, e 

outro sobre o empréstimo em caus. A confusão resulta, porque toda a documentação 

que suporta este ponto, é feita com base em documentos do empréstimo, e em lado 

nenhum refere que estamos a aprovar um investimento. Em rigor, a bancada da CDU, 

pode concordar com o investimento e não acompanhar a necessidade de um 

empréstimo do montante referido. ----------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O investimento já estava previsto no PPI. Quando o 

orçamento da Câmara foi aprovado, independentemente da forma como foi votado, ele 

foi aprovado, pelo que já estava previsto em PPI, pelo que podia ser lançado. -------------- 

O que posso dizer em jeito de conclusão, é que este empréstimo brevemente terá de 

voltar à Assembleia Municipal, para finalmente possa ser apreciado e se for caso disso, 

aprovado enquanto empréstimo. ------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Concluído este profícuo 

debate, vamos passar à votação. ------------------------------------------------------------------------ 

--------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta do investimento para contração de empréstimo 

bancário, para “remodelação da escola de Benfica do Ribatejo”, com vinte e quatro 

votos a favor, dezanove do grupo do PS, três do grupo da CDU e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» A minha declaração 

de voto é para manifestar que nunca esteve em causa a aprovação ou não do 

empréstimo para a remodelação da escola de Benfica do Ribatejo. ---------------------------- 

O que esteve em causa é a formalização da proposta, ou no limite a separação em dois 

assuntos, um relativo ao empréstimo e um outro sobre o investimento. ----------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 
--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 
CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) Como é evidente, a nossa declaração de voto é nos 

mesmo termos do Senhor Deputado Nuno Fazenda. ----------------------------------

Entendemos que esta proposta não está suficientemente clara, e gera duvidas ------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Passamos ao último ponto. -- 

ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO 

“REGULAMENTO DE FUNCIONAMENTO, UTILIZAÇÃO E GESTÃO DO COMPLEXO 

DAS PISCINAS MUNICIPAIS DE ALMEIRIM”. ------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Dou agora a palavra ao 

Senhor Presidente para fazer a introdução do ponto. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Senhor Presidente sobre este assunto não tenho muito 

mais a acrescentar ao que está na proposta. --------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Estão abertas as inscrições. 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A minha questão é sobre a época balnear, 

concretamente sobre as datas destas épocas. É um tema que anteriormente já abordei 

nesta Assembleia. Neste regulamento fica explicito que a época balnear é entre o dia 

um de julho e quinze de Setembro. A minha observação sobre este assunto é a 

seguinte; estando nós num Concelho tradicionalmente quente, em que junho por norma 

não foge à regra, entendemos que seria interessante equacionar-se a possibilidade de a 

piscina poderem abrir em meados deste mês. --------------------------------------------------------

faço esta sugestão por o Regulamento prevê que estas épocas ou datas podem ser 

alteradas por despacho do Senhor Presidente da Câmara, ou Vereador do Pelouro “se 
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o estado do tempo ou as disposições ao nível de organização e de frequência justifique 

o seu prolongamento ou antecipação de abertura ou encerramento, sempre que se 

julgue conveniente ou a tal seja forçado por motivos de ordem técnica, de condições 

climatéricas, ou outros devidamente fundamentados, ou quando tal lhe seja 

determinado pelas entidades competentes para o efeito.”. ---------------------------------------- 

Concluindo, seria uma mais-valia para os munícipes de Almeirim poderem ter as 

piscinas à sua disposição mais cedo. ------------------------------------------------------------------- 

Fica a sugestão. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A nossa decisão de abertura das piscinas, tem sido de 

começar em Julho de cada ano. Admito que num ano que seja excecionalmente mais 

quente e que os recursos humanos existam, possamos alterar estas datas, adequando 

a sua abertura à necessidade e à procura por parte dos utentes. ------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo mais 

inscrições, vamos passar à votação. -------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto onze da ordem de trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de alteração ao “Regulamento de 

Funcionamento, Utilização e Gestão do Complexo das Piscinas Municipais de 

Almeirim”, com vinte e quatro votos a favor, dezanove do grupo do PS, três do grupo da 

CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). -------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não existindo declarações de 

voto e antes de passar ao período do público, gostaria de agradecer ao Senhor 

Presidente da Câmara, aos Senhores Deputados e ao trabalhadores de apoio a esta 

sessão, pela maneira como souberam facilitar a condução dos trabalhos. ------------------- 

Passamos agora ao Período do Público. ---------------------------------------------------------------

----------------------------------------PERIODO DO PÚBLICO--------------------------------------------

ARANHA FIGUEIREDO »» Boa noite a todos os presente. --------------------------------------

Não estava nos meus planos voltar a esta sala para fazer uma intervenção, embora 

tenha consciência que quando se foi autarca, dificilmente o deixamos de ser. Como tal, 

confrontei-me com algumas reflexões sobre o concelho de Almeirim, que venho a este 

espaço partilhar com todos os presentes. --------------------------------------------------------------

Esta reflexões traduzem-se em preocupações, que como é evidente, são só minhas. 

Espero que no futuro possam ser acompanhas e debatidas por outros. -----------------------

Considero que estas minhas preocupações refletem os problemas que afetam a nossa 

cidade e carecem de resolução, para que Almeirim seja efetivamente uma cidade. -------

Na análise que faço encontro três problemas na cidade de Almeirim, com alguma 

relevância urbanística que carecem de uma solução a curto prazo. ----------------------------
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O primeiro problema é da ordem da saúde pública, que considero a mais importante. O 

segundo, é relativo à rede viária e estacionamentos públicos. O terceiro, assenta na 

imagem urbana da cidade de Almeirim. ----------------------------------------------------------------

Estas preocupações dizem respeito apenas à cidade, uma vez que não conheço em 

profundidade as freguesias, para ter uma opinião tão fundamenta como a que tenho 

sobre a nossa cidade. ---------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente à questão da saúde pública, dizer-vos que a nossa rede de 

abastecimento de águas, mais de cinquenta por cento, está construída em tubos de 

fibrocimento. Conhecemos os problemas resultantes da utilização deste material em 

espaços escolares, e no entanto possuímos uma rede de águas, grande parte dela, com 

o mesmo material de fibrocimento. A segunda questão é sobre o tipo de pavimento que 

possuímos na nossa cidade, que não cumpre com a Lei do ruído. Não se como é 

possível fazer uma carta do ruído com a existência deste tipo de pavimento, de calhau 

rolado. A carta de ruído que se elabora, deve forçosamente acompanhar a revisão do 

PDM. Um carro em bom estado a trinta a hora, da experiencia que eu tenho, na Rua do 

Pinhal, não cumpre os parâmetros mínimos da Lei do Ruído. Quando digo nesta rua, 

digo nas outras vias que possuem revestimento de calhau rolado. -----------------------------

Ainda relativamente a esta questão, verifico problemas sérios de estacionamento em 

muitos lugares. Também verifico em muitas zonas da cidade não se consegue passar 

com uma cadeira de rodas ou carrinho de bebé, o que torna o assunto num problema 

de circulação de peões. Os espaços para peões é muito limitado e cheio de obstáculos. 

Muitos dos obstáculos, são postos e armários da EDP, placas de anúncios, entre outros, 

que não respeitam a imagem urbana, isto para não falar do estado caótico em que se 

apresentam a linhas de comunicação e energia, que atravessam ruas e travessas de 

forma desordenada e precária, originando uma imagem degradante do espaço urbano. 

Depois deste reparo, também trago algumas soluções que no meu entender devem ser 

adotadas. Rapidamente, temos de encarar a necessidade de substituir a rede de águas 

que se encontra servida por tubagem em fibrocimento. --------------------------------------------

Sobre este assunto do fibrocimento, gostava de ter informação sobre a incidência de 

algumas doenças na população de Almeirim, que possam ter como consequências 

estes dois fatores, o ruído e o fibrocimento. -----------------------------------------------------------

As minhas soluções são as seguintes; As ruas empedradas, na minha opinião devem 

acabar em Almeirim. Deixando apenas a Fonte dos Namorados, como memória do que 

foram os pavimentos da maioria das ruas da nossa urbe. -----------------------------------------

Outra alteração, é que presentemente as recomendações apontam para que as vias 

urbanas passem a ser mais estreitas. E, nesse sentido, intervir nas ruas onde se circula 
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apenas num sentido. Tornando estas vias mais estreitas, e consequentemente mais 

circuláveis para os peões. ----------------------------------------------------------------------------------

Em relação às infraestruturas, a minha opinião seria que a autarquia devia impor às 

entidades responsáveis por estas infraestruturas, que melhorassem a imagem da nossa 

urbe, ordenando e recolocando cabos, sios, armários, sinalética e outros em locais mais 

adequando. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Só com estas alterações, teríamos um território qualificado e uma com uma imagem de 

uma verdadeira cidade. -------------------------------------------------------------------------------------

Obrigado a todos pela vossa atenção.------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Foram aqui feitas várias 

abordagens a temas que podem merecer o comentário do Senhor Presidente da 

Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Peço a Senhor Presidente da Câmara que faça os comentários que lhe pareçam 

adequados. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Alterando um pouco o protocolo, em atendendo que o 

Senhor Aranha Figueiredo foi Vereador e Deputado Municipal nesta autarquia, irei fazer 

alguns comentários a algumas questões, pois algumas delas são efetivamente 

pertinentes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre a questão do fibrocimento e do amianto, de acordo com algumas informações 

técnicas que disponho, o seu perigo é exclusivamente de inalação das fibras. --------------

Por outro lado, nem todo o fibrocimento possui amianto na sua composição, sendo certo 

que existem perigos para a saúde, nomeadamente, como disse, ao nível da inalação de 

partículas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o empedramento de algumas da ruas da Cidade, do ponto de vista da absorção 

do calor e da água, existem claras vantagens, abordando este assunto pelo lado 

climático. Por isso, este assunto merecia uma discussão mais alargada e detalhada. ----

-Sobre o ordenamento do espaço urbano, em mil novecentos e noventa e nove solicitei 

um estudo a uma empresa que era conhecida no universo da mobilidade, urbanismo e 

transportes urbanos, liderada pelo Senhor Robert Stussi, especialista na organização de 

cidades. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nesse trabalho, foi identificado os troços para os transportes urbanos, e um plano de 

mobilidade. E nesse mesmo trabalho, alterar algumas ruas os sentidos e circulação de 

transito. Mesmo assim, na maioria dos casos, não é possível com o estacionamento e 

com um só sentido de trânsito, fazer passeios com um metro e meio de largura. -----------

A alternativa, embora radical, seria circular e não estacionar. Mas, neste momento não 

temos as condições para o fazer. No entanto, esta é uma preocupação minha, que dia a 
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dia vou tentando melhorar. ---------------------------------------------------------------------------------

Sobre os obstáculos, armários, cabos de energia e comunicações, na CIMLT, estamos 

a procurar uma solução conjunta para os onze municípios que possa servir os nosso 

interesses, e ir terminando com a forma desordenada que as operadoras das 

comunicações e energia tem atuado em espaço urbano. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA EM SUBSTITUIÇÃO »» Não havendo mais inscrições 

para intervenções no período do público, dou por terminada a sessão, desejando a 

todos uma boa noite. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e três horas e quarenta minutos, do dia vinte e um de fevereiro de dois mil e 

vinte, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, 

depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros 

da mesa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 
 

O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 
 

O Segundo – Secretário, 

                                ________________________________________ 
 


